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山东

我省严查房地产侵占度假区
不符合相关标准的旅游度假区将予以摘牌

本报济南5月17日讯（记
者 李钢）17日，在全省重点
旅游项目建设工作座谈会上，
济南市政府副秘书长耿建新
表示，旨在打造全国最大规模
非物质文化遗产主题公园的
非物质文化遗产博览园项目
已有了规划初稿。

耿建新表示，经过对各县
市区上报的50多个项目进行
调研和遴选，初步确定将鹊山
龙湖、百花洲片区整治等 12
个项目列为今年全市重点推
进的重大旅游项目。

备受关注的非物质文化
遗产博览园项目也已提交了
规划初稿。方案基于国家级
1000余项非物质文化遗产项
目及 12个大主题类别，几十
个大中型项目，旨在打造全国
规模最大，以非物质文化遗产
为内容，以高科技为手段，以
现代化旅游休闲体验为形式
的一个全新的概念主题公园。
该项目确定占地约1000亩，
投资规模大约30亿元。

本报济南5月17日讯（记者
李钢）17日，记者从全省重点旅游
项目建设工作座谈会上获悉，我省
将着力纠正房地产侵占旅游度假
区用地的现象，使旅游度假区名副
其实，对不符合相关标准的，要坚
决给予摘牌处理。

省旅游局局长于冲在会上表
示，旅游业具有明显的实体经济特
征，因此，大力发展旅游业符合国
家战略、符合产业结构调整的方

向。为提高旅游业产业综合效益，
于冲提出，要加快推进重点旅游项
目向园区集中。

“要以加快国家级、省级旅
游度假区建设为载体，突出生态

‘第一资源’，加快建设一批度假
酒店集群、大型休闲度假项目。”
于冲介绍说，目前全省有 1 个国
家级旅游度假区、1 个国家级旅
游度假区试评试点单位、25个省
级旅游度假区。但部分度假区存

在房地产侵占度假区用地的现
象。

“要着力纠正房地产侵占旅
游度假区用地的现象，使旅游度
假区名副其实。”于冲表示，按照
省旅游局、省发改委等六部门联
合下发的度假区考核办法，省级
旅游度假区内的旅游接待设施
面 积 不 得 低 于 总 建 筑 面 积 的
5 0% 。“对那些不符合相关标准
的，要坚决给予摘牌处理。”

参加会议的省国土资源厅副
厅长宇向东也表示，国土资源部
门将大力支持全省旅游产业发
展，但他同时表示，旅游项目在设
计和建设过程中，一定要本着节
约用地和保护耕地的原则。“旅游
项目建设内容要符合国家的产业
政策和供地政策，特别是旅游度
假区的建设中，应避免国家禁止
建设的别墅、高尔夫球场和高档
旅游地产项目。”

本报青岛 5月 17日讯（记者
刘腾腾 通讯员 刘人斐

王进）17日，在青岛居住了八年
的意大利籍高管在青岛市公安
局 出 入 境 管 理 局 拿 到 了 中 国

“绿卡”，此后的 1 0 年里，他将
不必再办理签证手续。自 2 0 0 4
年中国“绿卡”发放以来，在青
岛 已 有 3 0 名 外 籍 人 士 申 请 成
功。

意大利人白希伟(BRIGNONE
SILVIO)是青岛一家机电公司的
总经理。2 0 0 4 年，白希伟带着
妻 子 和 女 儿 从 意 大 利 来 到 青
岛，如今一家人已经完全习惯
了青岛的生活。白希伟不会讲

中文，但他波兰籍妻子的中文
说得很好，她告诉记者，他们一
家三口在青岛生活的这 8年里，
除了白希伟为了工作在全世界
到处飞之外，他们每年大部分
时间都住在青岛，“现在我 5 岁
的女儿还会说青岛话。”白希伟
的妻子告诉记者。

白希伟告诉记者，他长时
间在青岛工作和生活，每年都
到出入境管理局办签证延期比
较麻烦。半年前，他来到出入境
管理局申请办理《外国人永久
居留证》，即人们通常所说的中
国“绿卡”。如今，他的申请终于
被通过。17日上午，在其妻子和

朋友的陪同下，白希伟来到了
出入境管理局，当从工作人员
手中接过《外国人永久居留证》
后 ，白 希 伟 十 分 激 动 ，称 自 己

“嫁给中国了”，并高兴地向工
作人员发喜糖、喜饼。

“首先要保证每年至少在
中国居住 9个月，所在公司有一
定的资质，之前没有犯罪记录，
在国内居住期间表现良好。”青
岛公安局出入境管理局签证科
魏科长告诉记者，目前在青岛
的常住外国人近 4万人，“绿卡”
申请的门槛比较高，白希伟是
青岛第 30位拿到中国“绿卡”的
外国人。

济南打造全国最大

非遗主题公园

意大利籍高管获中国“绿卡”
10年不需办签证，已有30名外籍人士在青岛申请成功

意大利人白希伟拿到中国“绿卡”。本报记者 刘腾腾 摄
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